

tan y reconocemos que, debido a la naturaleza de la sociedad mundial, no tenemos la oportunidad de contribuir a las decisiones tal como desearíamos hacerlo en este foro mundial. Como muy bien dice el Secretario General en su informe anual:



*El Sr. Sharp pronunciando su discurso el 25 de septiembre ante la Asamblea General de las Naciones Unidas. En la Mesa Presidencial vemos (de izquierda a derecha) a Kurt Waldheim, Secretario General; Leopoldo Benites, Presidente de la Asamblea; y Bradford Morse, Sub-Secretario General de Asuntos Políticos y de la Asamblea General.*

"Debemos subrayar que no existe un conflicto inevitable entre la diplomacia bilateral y multilateral. Deben o deberían apoyarse mutuamente, puesto que cada una tiene sus ventajas en situaciones particulares. No existe un camino único para la paz, debemos probar todos los caminos".

Sin embargo, debemos afirmar siempre el interés y la primacía de esta organización cuando su papel sea indispensable.

#### Lección de mantenimiento de la paz

Esta es la opinión expresada por Canadá en la Conferencia Internacional sobre Viet-Nam celebrada a principios de este año en París. Intenté integrar a las Naciones Unidas y al Secretario General en el mecanismo de observación de paz establecida en la Conferencia, pero mis esfuerzos fueron vanos.

Después de cinco meses de infructuosos esfuerzos por desempeñar un papel de observador internacional imparcial, nos retiramos de la Comisión Internacional de Control y Supervisión en Viet-Nam, frustrados sí, aunque no amargados.

Canadá sigue dispuesto a desempeñar su papel en la observación y el mantenimiento de la paz, porque las operaciones de mantenimiento y observación de la paz tienen mejores posibilidades de éxito si se llevan a cabo bajo la autoridad del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas.

#### Plan para garantizar alimentos a todo el mundo

Ciertas regiones de Africa y del subcontinente Asiático han sufrido tres años consecutivos de sequía y muchas otras regiones del mundo han tenido malas cosechas. Unas pocas naciones productoras de alimentos, entre ellas Canadá, han mantenido excedentes de alimentos aunque sus existencias fluctuaron de acuerdo con las condiciones climáticas y la demanda internacional. Hemos comprobado que los esfuerzos por crear bancos de alimentos no han tenido éxito.

#### Delegación canadiense a las Naciones Unidas

Presidida por el Ministro de Asuntos Exteriores Mitchell Sharp, la Delegación